

Núm. 300 - Año VII

Arrecife de Lanzarote
3 - Marzo - 1959

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM



SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

La Lotería Nacional
sujeta a importantes
modificaciones
Habrá 33 premios de un
millón de ptas. y se supri-
mirá la «pedrea»

EL HOGAR CANARIO DE MADRID Y LANZAROTE



La fotografía muestra un motivo paisajístico de Lanzarote, a cuya isla rendirá próximamente un homenaje de exaltación el Hogar Canario de Madrid
(Información en página 2)

Sir Winston Churchill visitó Tenerife, Gran Canaria y La Palma El "Christina", de 106 metros de eslora, lleva a bordo un helicóptero y dispone de piscina y quirófano

La prensa diaria se ha ocupado extensamente de la visita que la semana pasada efectuó a nuestro archipiélago el ex «premier» del Gobierno británico Sir Winston Churchill, acompañado de su esposa e hijo, del potentado naviero griego Aristóteles Sócrates Onassis, y de otras ilustres personalidades extranjeras.

El hermoso y lujoso yate «Christina», que procedía de Casablanca y Safi, hizo escala

en los puertos canarios de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de La Palma, teniendo todos los visitantes palabras de encendido elogio para la belleza y hospitalidad de las islas hermanas.

El «Christina», propiedad del multimillonario Onassis, tiene 106 metros de eslora y desplaza 2.200 toneladas. Va tripulado por 42 hombres y dispone de cómodo alojamiento para 15 viajeros. Lleva en su cubierta

un pequeño yate de recreo de 6 metros de largo, así como un helicóptero. También dispone de piscina, transformable en pista de baile, y de un pequeño quirófano.

Con referencia a este viaje a Canarias de Churchill, premio Nobel de la Paz y premio Nobel de Literatura, publica un artículo Virgilio Grande en «Diario de Las Palmas», del que entresacamos los siguientes párrafos:

«La excursión a Bandama le habrá hecho comprender una visión apocalíptica de nuestra geología volcánica y quedará en su recuerdo una agradable impresión de su rápida ojea-
(Concluye en página cuarta)

Va a ser reformado el sistema de la Lotería Nacional. El procedimiento seguido hasta ahora en el reparto de premios va a ser modificado. Y se ha elegido la fecha del 5 de julio próximo para ensayar el cambio. La fecha coincide con la terminación de la temporada de fútbol y, por tanto, de las quinielas futbolísticas.

Quizá... esta es la causa de haberse escogido el primer sorteo de julio para llevar a cabo la modificación.

En cuanto al nuevo procedimiento, sabemos que consistirá en lo siguiente:

Se establecen treinta y cuatro premios. Un premio de dos millones de pesetas y treinta y tres premios de un millón.

Los décimos se venden al precio único de cien pesetas.

Desaparece la «pedrea» y los premios se repartirán íntegramente entre esos treinta y cuatro números.

No se pagarán más que los premios «gordos» y el reintegro.

Desaparecen también los premios de aproximación, decena y centena.

Sobrevivió a una descarga de 50.000 voltios En una fracción de segundo perdió 20 kilos de peso

ESTOCOLMO. — Hans Persson sufrió una descarga de 50 mil voltios que le produjo grandes quemaduras en la espalda, brazos y piernas, pero ha sobrevivido. En el momento de sufrir el accidente uno de sus zapatos quedó reducido a cenizas.

Persson ha estado casi dos meses en el hospital, pero ahora confía en poder volver a su trabajo en una central eléctrica.

El accidente se produjo cuando Persson, de 24 años, trasladaba un gigantesco proyector de un lado a otro y tuvo la desgracia de pisar un cable. En una fracción de segundo perdió 20 kilogramos. Afortunadamente, se le inyectó rápidamente una solución de glucosa salina y se le practicó una transfusión de sangre, y gracias a esto y a su fuerte constitución física ha salvado la vida.

Pretendían cobrar cantidades indebidas a los agricultores

MADRID.—En el Ministerio de Agricultura se ha facilitado la siguiente nota oficial:

«Por segunda vez en el de-
(Pasa a cuarta página)

Se desea Vd. recibir «ANTENA» en su domicilio, llame al teléfono 256.

Precios especiales para anunciantes fijos.

ANTENA se lee en toda la isla de LANZAROTE.



PERFIL ISLEÑO

El triunfo de la razón

En nuestra habitual sección «La Vida en el Puerto» damos cuenta de la salida del primer barco frutero en viaje directo Arrecife Barcelona. Parece ser que esta—u otras líneas ajenas a Trasmediterránea—continuarán manteniendo tan adecuado y conveniente contacto con el mercado catalán, que absorbe el noventa por ciento de la producción agrícola exportable lanzaroteña.

Es esta una fecha que consideramos de honda y acusada significación en la vida económica de Lanzarote, porque ello representa la emancipación de una isla sometida al estrecho y riguroso control de una Compañía que no ha querido, o no ha podido—para el caso es lo mismo—ofrecernos esa puerta grande y abierta que todo pueblo activo y trabajador necesita para dar amplia y cómoda salida a sus numerosos productos del campo y de la industria, que constituyen—en este especialísimo caso—el único sostén y baluarte de la vida isleña.

Iba ya siendo hora de que Lanzarote se liberase definitivamente de ese absurdo régimen de los transbordos, que tanto han perjudicado y desacreditado a su fruta. Iba ya siendo hora, también, de que esta isla—la que más diversidad de productos exporta a la Península—gozase de plena autonomía y libertad en la salida de sus mercancías, echando por la borda ese insostenible yugo de las restricciones y esa imposición de líneas y barcos inútiles e inoperantes por insuficientes e inadecuados. Iba siendo hora de romper el estrecho cerco impuesto por una Compañía que ha cerrado siempre sus oídos a nuestras modestas aspiraciones en el sentido de lograr siquiera una escala de los numerosos buques que cubren los servicios Canarias Península, cuando esas escalas se prodigaban en Arrecife hace más de treinta años, aunque nuestra agricultura, nuestro comercio y nuestra industria no eran entonces ni la sombra de lo que son hoy. Iba siendo hora, por fin, de que cortásemos radicalmente este largo y peligroso juego del gato y el ratón, porque en ello se venía ventilando nada más ni nada menos que el sostén y la pervivencia de treinta y cinco mil españoles, trabajadores y dignos como el que más.

El disponer ahora de estos barcos fruteros abre un ancho campo de posibilidades y halagüeñas perspectivas en el futuro económico lanzaroteño. Nuestros tomates, cebollas, guisantes, patatas, boniatos, cebada, sandías y melones, afortunadamente, no necesitarán ya de la incongruente eventualidad de un hueco que les permita llegar a los muelles peninsulares, hueco que hasta casi teníamos que mendigar. No. Ahora habrá cuantos buques y líneas exija el volumen natural de nuestras exportaciones. Y los habrá, sin que esas mercancías hayan de pasar las «noches en vela» sobre las explanadas de otros puertos, deteriorándose y estropeándose, desacreditando así la bien ganada fama de nuestros excelentes productos agrícolas.

Esa línea directa frutera con Barcelona nos permitirá realizar ensayos de exportación de nuevas mercancías tales como guisantes frescos, sandías, melones, uvas, batatas, etc., hasta ahora inaccesibles al consumo de los mercados barceloneses por obra y gracia del anacrónico y desesperante sistema de embarque de los transbordos. Una mejora, en fin, que de sostenerse en el futuro podría conducirnos a metas y resultados insospechados, y cuyos beneficiarios no seríamos solamente nosotros, sino el propio mercado barcelonés, el más importante y capaz de cuantos existen en nuestra patria. Como contrapartida, los barcos de Trasmediterránea están saliendo de Arrecife con escasisima cantidad de carga y es que, razonablemente, la totalidad de los exportadores optan por el servicio de los buques directos, que hasta incluso poseen ventilación eléctrica en sus bodegas para el más adecuado y conveniente transporte de la fruta. Lo que con Trasmediterránea no hemos podido conseguir en el transcurso de los

(Pasa a cuarta página)

La próximo "Semana Canaria", a celebrar en Madrid, será dedicada a la isla de Lanzarote

Ya ha sido designada la Comisión organizadora

Hemos recibido una atenta comunicación del Secretario del Hogar Canario de Madrid, don Armando Gracia, en la que se nos hace saber que en reciente sesión celebrada por la Junta Directiva de aquel Centro se ha acordado dedicar la próxima «Semana Canaria» a la exaltación de la isla de Lanzarote—en ocasión de la efemérides de la incorporación del Archipiélago a la Corona de Castilla—que el año pasado fue dedicada a nuestra querida isla hermana de La Palma.

A tal efecto ha sido ya nombrada la Comisión organizadora que estará integrada por don Francisco Aguilar de Paz (presidente de la Universidad Laboral de Tarragona), y los lanzaroteños don Ruperto González Negrín (ingeniero), don José Díaz Rijo (abogado), don Rafael Spínola Curbelo (agente comercial), don Manuel Díaz Rijo (ingeniero), don César Manrique Cabrera (pintor artístico) y don Sebastián Cabrera Velázquez (odontólogo).

La citada Comisión establecerá próximamente los necesarios contactos con las autoridades y organismos insulares a fin de ir bosquejando el programa a realizar y de solicitar el correspondiente apoyo y colaboración.

Dada la trascendencia e importancia que para la isla re-

César Manrique decorará un hotel en el Puerto de la Cruz

Visitará Lanzarote en el presente mes

En estos días, el pintor artístico lanzaroteño César Manrique está procediendo a la terminación de los murales (uno de ellos de 12 metros de longitud) que le fueron encargados expresamente para decorar la nueva estación de viajeros del aeropuerto transoceánico de Barajas, que será inaugurada en fecha próxima.

Manrique llegó a Tenerife por vía aérea para efectuar obras de decoración en uno de los nuevos hoteles que se construyen en el Puerto de la Cruz. Comoquiera que César ha de permanecer 20 días en Canarias, el mes de marzo se trasladará a Arrecife en donde pasará una breve temporada de descanso.

presenta la celebración de esta Semana, es de esperar la más entusiasta y aunada acción de los lanzaroteños a fin de llevar adelante con las mejores garantías de éxito esta acertada y feliz idea del Hogar Canario de Madrid.

En sucesivas ediciones continuaremos tratando de tan interesante tema, ofreciendo abiertamente nuestras columnas a cuantas sugerencias e iniciativas se estimen convenientes y necesarias para el éxito del certamen.

REINA DEL FESTIVAL MUNDIAL DEL CIRCO 1959: Atilina Segura

Días pasados, y organizado por la empresa «Carceller», se celebró en Oporto el Festival Mundial de Circo, al que asistieron renombrados artistas de esta especialidad pertenecientes a diversas nacionalidades. Fue proclamada Reina de este festival la alambrista canaria Atilina Segura, a quien hacemos presente nuestra felicitación.

Este título correspondió el año 1957 a la también artista circense canaria Pinito del Oro, tía de Atilina.

Quinientas mil pesetas para modernización de la carretera que conduce al aeropuerto de Guacimeta

En su reciente viaje a Las Palmas, el presidente del Cabildo Insular de Lanzarote don Esteban Armas García ha sido informado de la concesión en 500 000 pesetas con destino a obras de mejora y reforma de la carretera que conduce al aeropuerto de Guacimeta. Dicha cantidad se invertirá en ampliar dicha vía hasta seis metros de anchura, sometiéndosele también a un riego profundo de betún asfáltico.

Esperamos que este sea el principio del definitivo arreglo de otros sectores de las carreteras del Estado, prácticamente inutilizables.

COLABORADORES DE «ANTENA»

LA GUARDIA MUNICIPAL

Por FACUNDO PERDOMO

He aquí una función conferida a un hombre al servicio de la comunidad y con delegación directa de la Autoridad, que bien analizado implica un delicado cometido, ya que la actividad requerida en el mismo para discernir lo que está mal hecho o bien hecho debe ser analizada y muy justa y conscientemente puesta a prueba.

La investidura de Autoridad dejada sentir sobre los gobernados por mano u obra de los agentes de la misma, reclama en ellos rectitud y sentido equitativo de todas sus actuaciones; por consiguiente, la formación policial del Guardia Municipal debe ser de tutela más que de perseguidor de hechos que medidos con serenidad y criterio no hubieran existido como fundamento de infracción.

Jamás debe prosperar la denuncia de un agente de la Autoridad por el solo hecho de no «quitar la moral al Guardia». No puede de ninguna manera ningún ciudadano afrontar responsabilidades por la falta de apreciación de un agente de un acto moral de su vida, el cual no pocas veces se adereza por el mismo con la salsa de lo punible.

Todos formamos parte de una sola comunidad municipal y todos, por humanos, cometemos errores en nuestro ir y venir por el camino de la vida. Si todos esos errores cayesen en el ámbito de la Ley, ésta sólo reclamaría para su benevolencia, a santos varones.

Se argumentará contra lo observado, de que al vecino, sujeto a denuncia, le cabe el recurso en busca de mejor criterio para juzgar la falta que ha sido objeto de la sanción. Bien contestado. Mas hay que tener en cuenta el inconveniente que se le presenta al que se vea en

el trance de recurrir por ante la Autoridad superior, ya que tiene que aducir un alegato que enmarque fundamentos de derecho que sólo es común y privativo de los hombres de leyes, los que, dicho sea en verdad, cobran por enseñar lo que aprendieron.

Todo eso está muy bien cuando la sanción impuesta requiere el sacudirse una culpa que no cree tan cara; mas nunca cuando tenga que defender una falta que se le ha imputado por desconocimiento o rigorismo de apreciación.

Por otra parte, el intentar hallar un criterio sano y benevolente ante una hermosa investidura de autoridad queriendo resarcirse de una multa injusta, pongamos de cincuenta pesetas, sólo se emprende el canino de abonarla en forma indirecta al autor de la defensa implorada, ya que el Derecho es una ciencia y, casi siempre, el sancionado sólo tiene simple oficio que es exclusivo terreno del pan que con el sudor come y da a los suyos.

Por eso, como la base de toda sanción municipal, es el Guardia municipal, búsquese para esta función policial a hombres que actúen con energía y rectitud sí, pero con un pulimento de criterio que la misma Autoridad debe en todo momento vigilar y orientar.

San Bartolomé, marzo de 1959

¡ATENCIÓN!

véndese casa reciente construcción, llave en mano, con servicio completo y agua corriente, en calle Argentina Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

Fuerteventura y el eclipse de Sol

Por Juan-José Felipe Lima

El eclipse total de sol se producirá el dos de octubre de este año. Mirado así parecería como si la fecha quedase aún remota; sin embargo nada más engañoso. Faltan apenas siete meses y ya es preciso que aquellas personas que se sientan atraídas por la contemplación de un espectáculo de tan extraordinarias proporciones, vayan preparando sus proyectos. Porque es necesario pensar esencialmente en que el fenómeno no podrá ser apreciado en toda su grandiosa intensidad, ni desde toda la isla de Fuerteventura, ni desde toda la de Gran Canaria ni desde toda la de Tenerife. Aproximadamente la mitad norte de la primera y la mitad hacia el sur, de las dos últimas, solamente podrán observarlo de modo parcial. Concretamente en Fuerteventura será preciso rebasar Antigua, Tiscamanita y hasta posi-

blemente Tuineje, para que nos cubra la franja negra de la oscuridad del eclipse. Y justo es sospechar que lo singular del acontecimiento arrastrará hasta estos privilegiados lugares a millares de espectadores. Imagino que a Fuerteventura arribarán, atraídos por el encanto de sumirse en la noche en pleno día y contemplar el maravilloso «rosario de Bayly», verdaderas multitudes. Nuestros compatriotas, apartados accidentalmente de la isla, aprovecharán esta feliz coyuntura para calmar sus añoranzas a la vez, y los forasteros—es de suponer que en especial nuestros vecinos de Lanzarote— porque vendrán también de paso a saludarnos. Y bien que nos alegraremos que no en balde somos hijos de dos islas hermanas.

Madrid, febrero de 1959

Colegio Academia «SAN GINES»

1.^a y 2.^a Enseñanza. Cultura general. Párvulos. Profesorado titulado. Prepare una oposición o elija un empleo asistiendo a las siguientes clases: Cursos de Construcción y Mecánica.

Decoración. Motores Diesel y de gasolina, etc. Sólo por SETENTA Y CINCO pesetas mensuales

Especialidades del Aire

Mecánicos para Radio y Radar. Radiotelegrafistas. Radiotelefonistas. Montadores eléctricos, etc.

Las prácticas de estas especialidades se realizarán en la misma ACADEMIA

Estudios todos de gran porvenir

Colegio-Academia SAN GINES

José Belancort, Arrecife

Establecimiento Hermanos Guerra

CENTRAL: Franco, 1
Teléfono: 3-5

SUCURSAL: J. Molina, 19
Teléfono: 2-8-8

¡ATENCIÓN! 4 GRANDES OBSEQUIOS 4

Estos establecimientos a todos sus favorecedores al efectuar sus compras les entregará unos cupones en combinación con el 1.º sorteo de cada mes, de la LOTERIA NACIONAL, los cuales al coincidir con el 1.º o 2.º premio se les OBSEQUIARA de la forma siguiente:

- a) DOS regalos (metálico) de 1.000 pesetas cada uno, a los poseedores de los números del 1.º premio.
- b) Otros Dos regalos de 500 pesetas cada uno en las mismas condiciones que el anterior para el 2.º premio.

No lo dude más, comprando en estos establecimientos Vd. puede ser el afortunado con alguno de estos CUATROS GRANDES OBSEQUIOS.

Esmerado servicio a domicilio. Llame a los teléfonos 35 o 288 y se les servirá rápidamente.

Escuela de Conductores PROXIMOS EXAMENES

Queda abierta la Matricula. - PLAZAS LIMITADAS
Informes, Miguel Retana (perito industrial). León y Castillo, 14

Motocicletas VILLOF

(Fabricadas con patente D. K. W.)

Facilidades de pago

Rep. Oscar Cabrera Pinto, Agente Comercial.
Teléfono 50, Apartado 20, Arrecife de Lanzarote

CORREO DE REDACCION

La carne y el consumidor

Arrecife, 1 de marzo de 1959. Señor Director de ANTEÑA: Recientemente se ha subido el precio de la carne, que ahora resulta muy cara para el consumo de numerosas familias. Si los que compran ese artículo lo pagan como Dios manda, también es razón de que se venda como Dios manda. O sea que al que compre carne limpia se le venda carne LIMPIA y al que compre carne de puchero se le venda carne de PUCHERO y no un montón de huesos. Tampoco estaría de más que a los carniceros se les

exigiese cubrir la mercancía con paños de gasa, para que no esté expuesta a la acción de las moscas, polvo, etc. tal y como se hace en otras ciudades. Por último, también creo que todos los expendedores debieran estar siempre uniformados y limpios. Si los carniceros piden subida de precio (que nosotros pagamos) también nosotros pedimos lo que en justicia nos corresponde. Agradecido por su atención de publicar estas notas queda de Vd. atto. y s.s.

JOTA

Otra carta sobre aceras

Sr. Director del Semanario ANTEÑA. Estimado señor: Importantes trozos de acera de la calle principal se encuentran en lamentable estado, en contraste con las aceras de otras calles menos importantes, renovadas totalmente. Otro tanto a su favor se apuntaría el Ayuntamiento si se de-

cidiese a acometer esta necesaria obra, pues algunas baldosas están completamente destruidas, desdiciendo mucho de la reforma urbanística que con tanto acierto se viene realizando en Arrecife. Atentamente saludale.

UN FORASTERO

El triunfo de la...

(Viene de segunda página)

muchos años que todos hemos trabajado incansablemente, se ha logrado ahora gracias a la acción unánime, entusiasta y conjunta de nuestras autoridades provinciales e insulares, exportadores y consignatarios. Y así Lanzarote, por fin, ha podido aflojarse ese nudo que tan estrechamente le oprimía la garganta, amenazándola de muerte en el año más esplendoroso y floreciente de su vida industrial y agrícola.

GUIITO

Se vende

casa de nueva construcción, preparada para comercio en el barrio del Lomo. Informes en esta Redacción o don Santiago Rosa Camejo (contratista de obras)

JABON AVION

Excelente calidad, espumoso y económico

Lea « ANTEÑA »

Foto « DIAZ »

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5, primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto a Teléfonos. Arrecife de Lanzarote

Cine «ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA

Martes, 7:30 y 10:15

[Su vida y la de su hijo pendientes de un revólver]

CARRETERA GENERAL

por Maria Piazzai, Antonio Amorós y Luisito Morales. Una sola palabra y el loco asesino apretaría el gatillo para matar a un inocente (Todos los públicos)

Miércoles, 7:30 y 10:30

La película que garantiza hora y media de carcajadas

SUSANA PURA NATA

por Marisa Allasio y Germán Cobos. La bellísima Marisa Allasio en la comedia más divertida que haya usted visto (Autorizada mayores)

Jueves, a las 7:30 y 10:30

Estreno de la gran producción Universal Films

ENSAYO DRAMATICO

por Edward G. Robinson y Jhor Forsythe. Una mujer ha sido asesinada en unos estudios de televisión, ¿quién es el culpable? (Autorizada mayores)

Viernes, a las 7:30 y 10:30 y

Sábado a las 7:30

Una gran película con una magnífica interpretación

OBSESION

TECHNICOLOR

por Jane Wyman y Rock Hudson. No se recuerda otra película de tanta ternura y delicadeza sentimental (Autorizada Mayores)

A las 10:30

Un film de realismo y acción impresionantes

¡HUK!, GRITO DE MUERTE

TECHNICOLOR

por George Montgomery y Mona Freeman. Al conjuro de sus gritos de guerra, imperaba la violencia y la aventura (Todos los públicos)

Muy pronto! «TRAPECIO» en Cinemascope

Coche FORD

4 cilindros 17 H. P., se vende, buen estado de uso.

Precio económico. Informes, Ramón Rocio González, Fajardo, 39

Sir Winston...

(Viene de primera página)

da a las Islas Afortunadas. Mejor concepto del vulcanismo en las Canarias hubiese tenido de haber visitado a Lanzarote, la Montaña de Fuego y el Jameo del Agua, como lugares de atracción turística. Igualmente en Fuerteventura hubiese revivido algo de su estancia en Africa, en algunas ocasiones, por los paisajes sahárlicos de aquella isla.

En la mañana del jueves, el «Christina» entró en Agadir procedente de Canarias.

Pretendían...

(Viene de página primera)

curso de unos meses ha sido desarticulada una organización, que, sorprendiendo la buena fe de los agricultores, pretendía, al socaire de unas supuestas gestiones o influencias, cobrar cantidades en metálico, en ocasiones de alguna importancia, con motivo de la adjudicación de tractores y maquinaria agrícola.

Tales actividades han sido descubiertas gracias a la estrecha y eficaz colaboración entre el departamento correspondiente del Ministerio de Agricultura y los servicios de la Policía gubernamental, habiendo sido aprehendidos los presuntos responsables que han pasado inmediatamente con las actuaciones, a la jurisdicción de los Tribunales de Justicia.

La vida en el...

(Viene de quinta página)

gular consideración, la fuerza de la flota, integrada por más de 30 unidades movidas a motor, apenas se ha estrenado. De persistir esta escasez de corvina, muy mal se presentarán las cosas a nuestros armadores que últimamente se han visto en la necesidad de desembolsar nuevos e importantes impuestos en el despacho de las tripulaciones.

REAPERTURA DE LA FABRICA DE HIELO

Reparada la avería que sufrió la principal fábrica de hielo de Arrecife, la semana pasada volvió a entrar en funcionamiento, por cuyo motivo y para aprovisionarse de este producto y descargar sendas partidas de sardinas, entraron los pesqueros con base en Andalucía «Jesús del Gran Poder», «Ciudad de Barbate», «Virgen del Pilar» y «Ayacan».

NUEVA VISITA DEL ATUNERO FRANCÉS «PETIT LOIC»

Sobre las tres de la tarde del viernes entró en puerto el atunero francés «Petit Loic», en su segunda visita a Arrecife, realizando diversas operaciones de suministro. A las 9 del mismo día continuó viaje a Concarneau (Francia).

ENTRO DE ARRIBADA FORZOSA LA MOTONAVE «MEDINA TANYA»

En la tarde del sábado entró en este puerto de arribada forzosa, para reparar una avería en la emisora de radio, la motonave «Medina Tanya», que quedó atracada al muelle comercial. En la mañana del domingo continuó viaje a Si

ATENCION AL GRAN CONCURSO COÑAC "TRES CEPAS DOMEQ" EN ESTA ISLA

Esta acreditada Casa, en atención a sus numerosos consumidores de LANZAROTE, además de continuar abonando los corchos (a 1'50 ptas.), por cada DIEZ TAPONES entregará un número para poder participar en el sorteo del día 5 de mayo de 1959, en combinación con las tres últimas cifras de los tres primeros premios de la Lotería Nacional.

- Primer premio: 500 ptas. y una caja de coñac «TRES CEPAS»
- Segundo « 300 « y media « « « «
- Tercer « 200 « y « « « « «

BARMANS, CAMAREROS, estad atentos a la visita del bebedor anónimo que les obsequiará con cheques por valor hasta de CIEN PÉSETAS.

¡Para calidad... «DOMEQ»!

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



El «Astene IV» cargará mañana una importante partida de fruta para Barcelona

La motonave «Pachina» llevó a la Península 17 mil ceretos de tomates y 550 kilos de guisantes frescos Mal comienzo de la zafra corvina

Hoy martes amanecerá en puerto el mercante español «Astene IV», que mañana ocupará atraque en el muelle comercial para meter en sus bodegas unos 20.000 ceretos de tomates y alguna otra carga que se le presente con destino a Barcelona, a cuyo puerto seguirá en viaje directo en la madrugada del jueves.

Viene a la consignación de la Agencia Marítima Medina, en Las Palmas, y a don Matías Garcías Franquis, en Arrecife.

EL «VALLE DEL MENA» SUSPENDIO SU VIAJE

Por haber llegado con algún retraso a Canarias la motonave «Valle del Mena» resultó imposible la arribada de dicho buque a Arrecife, por cuyo motivo la Agencia Marítima Medina envió para sustituirle a la también moderna motonave «Pachina», matrícula de Gijón, que entró en nuestro puerto a las 9 de la mañana del miércoles procedente de Las Palmas. Con toda normalidad y rapidez se llevaron a efecto las operaciones de carga de este barco, que condujo para el mercado catalán 17.000 ceretos de tomates y 550 kilos de guisantes frescos, enviados a Barcelona en plan de prueba. De llegar en buen estado estas legumbres a la Península, se repetirán los envíos en sucesivas semanas.

Este moderno barco frutero de 51 metros de eslora y 620 toneladas brutas, fue construido en 1955, disponiendo de varias amplias bodegas, con ventilación eléctrica, para el transporte de fruta. Pertenece a la Armadora «Vapores Suardia».

El Gobernador militar de la Provincia

Por vía aérea, y en visita oficial, llegó el miércoles a nuestra Isla el Gobernador Militar de la Provincia Excmo. Sr. don José Carvajal Arrieta.

Después de inspeccionar los cuarteles e instalaciones de esta guarnición, el señor Carvajal Arrieta regresó a Las Palmas en el avión del jueves.

de Gijón; viene al mando del capitán de la Marina Mercante don José María López Herrera y lleva 14 hombres de tripulación.

El «Pachina» emprendió viaje a Barcelona en la madrugada del jueves.

ESPLENDIDO FRUTO DE UNAS GESTIONES

Las activas gestiones realizadas en Las Palmas por el Delegado del Gobierno y Delegado Insular de Sindicatos, en colaboración con los exportadores lanzaroteños, en orden a hallar una solución al problema de nuestras exportaciones fruteras, han sido coronadas con el más completo éxito. El Delegado Provincial de Sindicatos acogió desde el primer momento con todo interés y cariño el problema que se le planteaba, lográndose así la solución justa y razonable que ya conocemos.

OTRAS MERCANCIAS EXPORTADAS

En su viaje regular de los martes el interinsular «Gomeira» no cargó tomates, por existir un barco directo pero sí condujo unas 35 toneladas de batatas y pequeñas remesas de otros productos.

El «Ciudad de Mahón» embarcó 2.200 ceretos de tomates para Barcelona, 10 toneladas de desperdicios de pescado para Alicante y 14 toneladas de redes viejas para Barcelona.

Asimismo el «Viera y Clavijo» llevó el viernes tomates para los mercados de Cádiz y Sevilla, 150 sacos de batatas para Tenerife y una pequeña partida de arvejas frescas.

Por último, el motovelero «Diana» llevó para Las Palmas y Tenerife cajas de patatas y batatas, en tránsito para Inglaterra, y otras remesas menos importantes de tabaco, cebada y conservas de pescado.

ESCASEZ DE CORVINA

Malas noticias se reciben de la costa de Africa respecto a la zafra de corvina. Mientras las pequeñas embarcaciones estacionadas en la zona del Banco han realizado capturas de re-

SUCESOS DE LA SEMANA

Un petrolero se acercó a Alegranza atraído por la luz de cinco bengalas y una hoguera. Les encendió el torrero por encontrarse gravemente enfermo uno de sus hijos

Sobre la una de la madrugada del pasado día 25, el torrero de Alegranza don José Olivera Jaión perió por el amargo trance de ver cómo un pequeño hijo suyo, de 18 meses de edad, contraía una grave enfermedad, sin vislumbrar una posibilidad de asistencia médica, ya que la isla se halla situada a unas 10 millas al norte de Lanzarote. Con objeto de requerir el servicio de una falúa de la Graciosa para trasladar al menor a Arrecife, el señor Olivera encendió durante la noche cinco bengalas rojas de socorro—dos en lo alto de la torre del faro y tres en la cima de la montaña denominada la Rasadura— así como una hoguera. Pero tras permanecer toda la noche en vela, no pudo lograr el auxilio solicitado. Sobre las siete de la mañana del día 26, el torero observó con gran sorpresa como un buque petrolero, de unas 10.000 toneladas, se acercaba a la costa de Alegranza, viéndose sobre la cubierta a varios de sus tripulantes que obtenían el horizonte en busca, posiblemente, de algún bote con naufragos. En vista de que el servicio de reconocimiento por aquella zona resultó infructuoso, el barco permaneció todavía durante una hora navegando junto a las Islas de Montaña Laja y Graciosa, hasta que, momentos después, y como consecuencia de la inutilidad del trabajo, reanudó su navegación.

Ya en pleno día se pudo contar con la intervención de la falúa «Gracioso», que se dirigía a la pesca en aguas de Alegranza, en cuya embarcación el pequeño enfermo fue trasladado a Lanzarote y sometido urgentemente a reconocimiento médico, salvándose así su vida gracias al providencial concurso de la falúa.

El hecho, en sí, es bastante significativo y elocuente y muestra bien a las claras la imperiosa necesidad que tiene Alegranza de ser dotada de una estación auxiliar de radiotelefonía—análoga a la instalada en la Graciosa—para atender a esas dos familias

de funcionarios públicos que residen en la pequeña isla, que tan ejemplar y suficientemente prestan servicio a los centenares de buques que anualmente cruzan las aguas de Lanzarote en la larga ruta de Europa a África. Ya tienen bastante esos torreros con tener contacto con el mundo solamente cada 15 días, en que les visita un barco para llevarles víveres, para que además estén obligados a verse privados de ese elemento y necesario medio que es el de la asistencia a sus hijos enfermos.

OTRO MENOR DE 16 AÑOS SALVA A UN NIÑO A PUNTO DE HOGARSE

Cuando se encontraba paseando por la avenida Dr. Rafael González el joven de 16 años Domingo Robayra Navarro, vio flotando sobre la superficie del mar el cuerpo de un menor que no daba señales de vida. Inmediatamente se lanzó al agua, vestido, logrando extraerlo sin conocimiento. Tras ser sometido a respiración artificial y urgente tratamiento médico pudo recuperar el sentido.

Se trata de Jesús Méndez, de 6 años de edad, hijo de un armador de Arrecife, el que parece cayó al mar en el momento de arrojar una piedra. Junto al cuerpo del niño, y también flotando, fue hallado un bolso conteniendo libros, pues cuando se produjo el accidente Jesús Méndez se dirigía a la Escuela en unión de otros compañeros, quienes intentaron salvarle infructuosamente utilizando un bote.

De interés para Exportadores y Comerciantes

El próximo miércoles día 11 saldrá de Arrecife en viaje directo para Barcelona la rápida motonave «KWSKI», de 1.000 toneladas de desplazamiento, admitiendo fruta y carga general para aquel puerto. Al mismo tiempo participamos a los señores exportadores, comerciantes e industriales de Lanzarote, que nuestros buques, que visitarán este puerto todos los miércoles, admitirán también carga en flete normal desde Barcelona y Alicante para Arrecife y desde Arrecife para Barcelona.

Para toda clase de información puede dirigirse a sus consignatarios:

EN LAS PALMAS: Agencia Marítima MEDINA, Pedro del Castillo, 1. Teléfono, 3300

EN ARRECIFE: MATIAS GARCIAS FRANQUIS, Quiroga, 4. Teléfono, 92

LOS REPORTAJES DE HOY

«Yo me estrellé contra la superficie del mar, con otras 72 personas»

Catástrofe aérea relatada por un superviviente

Desde la cama, en el hospital, Edwards Gottlieb, uno de los diez supervivientes de la catástrofe aérea del East River, ha relatado sus impresiones durante la tragedia que ha costado la vida a sesenta y cinco personas. Damos a continuación sus declaraciones tomadas por James L. Kilgallon.

NUEVA YORK.—«Ante todo quiero dar las gracias al hombre que me condujo con sus gritos hasta el ala del avión, donde logré asirme después de nadar como un desesperado. No sé cómo se llama ese hombre, pero le estaré agradecido toda la vida. Sus gritos llegaron a mí casi como el eco de la explosión producida por nuestro avión al chocar contra el agua, es decir, inmediatamente. Minutos antes yo chariaba tranquilamente con una azafata.

Verá; yo había tenido una reunión importante con un cliente en Chicago, y tuve que apresurarme para poder tomar el avión de la American Airlines. Nunca había viajado en un avión a reacción, a pesar de mis continuos vuelos comerciales, y tenía verdadero interés en la nueva experiencia. He de reconocer que, en efecto, ha sido toda una experiencia, una fuerte y triste experiencia.

Camino del aeropuerto de La Guardia, el vuelo me pareció rutinario y no tuve en ningún momento noticia de que algo anduviera mal. El avión estaba casi lleno. Un representante de la American Airlines nos habló de que no hay cosa más bonita que vender billetes para que la gente pueda volar.

Era casi medianoche y miré por la ventanilla para ver si se distinguían las luces de Nueva York. Pero no se veía nada. El tiempo era nuboso.

Yo estaba sentado en la parte delantera del avión, cerca de los motores.

Al aproximarnos al aeropuerto de La Guardia el piloto hizo descender al aparato casi imperceptiblemente. Pensé que se trataba de las vueltas normales de espera en torno al campo y no me preocupé. Después el piloto reanimó los motores nuevamente.

Como había supuesto, el apa-

rato empezó a describir círculos y me convencí ya de que íbamos a aterrizar en cualquier momento, aunque no podía distinguir aún las luces de Manhattan.

Súbitamente hubo un choque espantoso y el avión se deshizo en trozos; se hizo astillas.

Me encontré en el agua. Estaba helada, y el frío intenso fue lo primero que me hizo saber que estaba vivo. Nadé con desesperación; mejor dicho, bucéé hasta que empecé a temer que estaba descendiendo demasiado y que no iba a poder volver a la superficie. Pero salió algo que sucedía a mis piernas, pues me pesaban horriblemente y no podía moverlas. Después, en el hospital, me enteré de que estaban rotas.

La obscuridad era completa, pero tropecé con un asiento del avión que flotaba sobre las aguas y me agarré a él con una mano. Con la otra empecé a soltarme el cinturón de seguridad que todavía rodeaba mi cintura. Fue un verdadero tormento soltar el maldito cinturón, que me impedía los movimientos; pero lo conseguí, al fin. Me daba cuenta exacta de lo que estaba sucediendo, conservaba despiertos todos mis sentidos.

Flotaba torpemente cuando de pronto distinguí la silueta de un hombre que estaba de pie sobre un trozo del aparato. «¡Aquí hay un al! — me gritó—. ¿Pued nadar hasta ella?» Sólo eran diez o quince metros, pero me parecieron kilómetros. Como pude, moviendo cada centímetro de mi cuerpo que respondía, logré acercarme y el hombre me ayudó a subir al ala. Le estoy agradecido; para mí es un héroe.

No sé exactamente lo que estuve sobre el trozo del avión. Puede que dos o tres horas, me parece. Estaba maltrecho, helado y me agitaban continuos escalofríos.

Otros héroes para mí fueron los tripulantes del remolcador que apareció al cabo ante mis ojos. No sé como fui subido a bordo y arropado.

El resto de mi experiencia es pura agonía personal. De todas formas, pienso volver a volar. Al fin y al cabo puedo contarlo.

«El catolicismo aumenta en Norteamérica a razón de 200.000 almas por año»

Declaraciones del R. P. Thurston director de la revista «América»

El padre Thurston N. Davis, S. J. director de la revista católica «América», que se edita en los Estados Unidos, se encuentra por tercera vez nuestro país en un viaje para cambiar puntos de vista con profesores y estudiantes españoles. Actualmente es uno de los directores de la Asociación de la Prensa Católica en su país y un especialista en las relaciones de católicos con protestantes y judíos.

De elevada estatura, el rostro con el clásico coloreado yanqui y una inevitable expresión de bondad, el padre Thurston me habla del catolicismo en Estados Unidos:

—El catolicismo ha arraigado profundamente en Norteamérica en los últimos tiempos — dice en un castellano casi perfecto—. Esto supone un magnífico augurio, teniendo en cuenta que en sus orígenes la población era casi totalmente protestante, pues de los setenta diputados que firmaron la independencia en 1776, tan sólo uno, Charles Carroll de Carrollton, era católico. Su hermano John fue, por cierto el primer obispo de los Estados Unidos. A partir de entonces comenzaron a llegar católicos de todo el mundo, principalmente de Irlanda, España y los países americanos de habla española, prendiendo fácilmente su religión en nuestro suelo, hasta llegar a la respetable cifra de 40 millones con que cuenta hoy Estados Unidos, casi un cuarto de la población total.

—¿A qué cree que obedece este enorme crecimiento?

—A que la Iglesia católica ha seguido una norma de identificación con los pobres y especialmente con la raza negra, preconizando y demostrando la igualdad de toda persona ante Dios, y corroborando esta doctrina con la práctica de la caridad y las buenas obras.

—Dice que un cuarto de población es católica. ¿Y el resto?

—Un cincuenta por ciento, protestante, y el otro veinticinco, a repartir entre judíos y ateos.

—¿La población negra por qué religión se inclina?

—Por la católica, generalmente, salvo en las regiones del sur, que son típicamente protestantes.

—¿En qué proporción aumenta el catolicismo en Estados Unidos?

—A razón de 200.000 almas

por año. En el Estado de Connecticut, cerca de Nueva York, el sesenta por ciento de los nacidos el pasado año se bautizaron católicos, y hoy un veinte por ciento de los estudiantes americanos prefieren las escuelas parroquiales católicas.

—Recuerda una conversión sensacional recientemente?

—Hay muchas. Sin embargo, le señalaré la de George Jean Nathan, famoso periodista, crítico teatral, cuya sola opinión servía para rubricar el triunfo de un espectáculo, pero que dotaba a sus comentarios de un sugestivo matiz malsano. Se convirtió poco antes de su muerte, ocurrida hace unos meses.

—¿En qué consiste su actividad como mediador entre católicos y protestantes?

—Es más bien una labor de pacificación o de buen entendimiento. Hoy, por desgracia, hay bastantes discordias entre unos y otros, debido a que a los protestantes les preocupa grandemente el rápido crecimiento del catolicismo. Hay tres factores que influyen en ello: las escuelas católicas, preferidas de los niños americanos, y más aún de sus padres, que abonan doble tributo para favorecer la creación de las mismas; la forma legítima de advertir la inmoralidad de los espectáculos, practicada por la llamada «Legión de la decencia», y sobre todo, la gran posibilidad que existe de que por primera vez en la historia del país suba a la presidencia un candidato católico.

—¿Quién es ese posible Presidente?

—John F. Kennedy, senador en el Estado de Massachusetts, que ya en una ocasión estuvo extraoficialmente nominado para la vicepresidencia.

—Una última pregunta: ¿Cómo son las relaciones entre los católicos estadounidenses y los españoles?

—En la actualidad existe un gran intercambio entre seminaristas de uno y otro país. Ambos han comprendido que hay mucho que hacer juntos en defensa del mundo libre, y el catolicismo es el mejor medio para conseguirlo.

Así sea.

(De «Informaciones» de Madrid)

Se ofrece

joven con prácticas oficina y conocimientos contabilidad, durante horas de la tarde. Informes: esta Redacción

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arraiza de Lanzarote

GALERIA DE LOS DEPORTES

COLOMBOFILIA

Las primeras sueltas de la temporada: Yaiza, Tinajo y Pechiguera

La sociedad colombófila «Ondas de Lanzarote» ha iniciado la campaña del presente año con dos sueltas de entrenamiento verificadas, con completo éxito, desde Yaiza y Tinajo.

El pasado domingo comenzaron las sueltas de concurso, en sus modalidades, serie individual y «derby», correspondiendo la primera etapa a Pechiguera, en la que participaron 550 mensajeras.

La puntuación general, hasta el momento, es la siguiente: Hermanos Abdel de León, 7 puntos; don José Fuentes Alonso, 6; don Bartolomé Suárez, 6; don Julio Blancas, 5; don Miguel Corujo Ramos, 5; hermanos Martín Arrocha, 4; don Manuel de la Cruz Pérez, 4; don

BOXEO

Nuevo triunfo de Kid Levy en Tenerife

En el cuarto combate de la velada de boxeo celebrada el sábado en el Palacio de los Deportes de Tenerife, Kid Levy ha vencido al púgil de aquella isla Robertín El boxeador lanzaroteño realizó una estupenda pelea imponiéndose ante su fiero contrincante.

Kid Levy ha fijado definitivamente su residencia en Tenerife.

CAZA

Autorización para cacería de conejos

En la Sociedad de Cazadores de Lanzarote nos informan que se ha recibido una comunicación del Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia en la que se autoriza la cacería de conejos desde el 24 de febrero al 24 de marzo, ambos inclusive, en las zonas volcánicas de Las Quemadas, Cardona, Chibisque, Juan Bello, El Grifo, Testero, Masdache, Las Vegas, Conil, Mozaga, el Islote y en las también zonas volcánicas, colindantes con viñedos, de los términos municipales de Haría y Yaiza.

Esta autorización ha sido concedida en virtud de una solicitud formulada al Gobernador civil por el gremio de Labradores de Lanzarote para el exterminio de la plaga de conejo que está causando destrozos en las zonas ya mencionadas.

Gabriel Tabares, don Manuel Mesa Corujo y don José Reguera Martín, 2.

El cigarrillo ideal 'CUMBRE'

CANASTA

COMPETICION DE INVIERNO EN EL CASINO

El pasado día 25 comenzó a celebrarse en el Casino de esta capital una competición de Canasta en la que participan 16 parejas mixtas.

La prueba se desarrollará por el sistema puntuativo de Liga, a doble vuelta, otorgándose trofeos a los vencedores.

Presencia de ejemplares aislados de langosta

En la noche de anteayer ha sido observada en algunos barrios de esta capital la presencia de ejemplares aislados de «cigarrones». También se ha denotado la presencia de otros ejemplares en algunos taxis que, conduciendo turistas, visitaron ayer el interior de la Isla.

Ante el gravísimo peligro que podría representar una invasión de ortópteros en las actuales circunstancias, la Delegación Agronómica ruega a los agricultores, especialmente a los que habitan en zonas costeras, comuniquen con toda urgencia cualquier novedad que se produjese en este sentido.

MAGISTERIO

y Bachillerato, preparación en calle La Porra, 38 (Trasera Instituto) Plazas limitadas.

Pérdida

de unas gafas graduadas con estuche, en trayecto Trinidad, Hermanos Zerolo. Se ruega las entregue en esta Redacción

FUTBOL

La doble jornada deportiva del domingo Torrelavega y Lanzarote empatan a tres Falo (3) y Antonio (3) autores de los goles

El encuentro celebrado por la mañana, entre los dos equipos también aspirantes al título, Torrelavega y Lanzarote, resultó en extremo reñido y emocionante, con una primera parte muy bien jugada por ambos clubs, que tuvo fiel reflejo en la acusada movilidad del marcador. En esta primera mitad se lograron los seis goles, tres por Falo y tres por Antonio, teniendo mucho trabajo las

líneas defensivas. Después del descanso el juego decayó bastante—acaso por el fuerte tren a que se llevó el primero—contando el Torrelavega con un equipier menos por lesión de Terrero.

Destacaron por los blanquiazules Antonio y Elvira y por los blancos Falo y Ginés.

Arbitró, sin complicaciones, el colegiado señor Cabrera Trujillo.

El Puntilla goleó al Estudiantes en un encuentro de clara superioridad azul

Con su claro y holgado triunfo del domingo (6 0), ante el colista Estudiantes, el C. Deportivo Puntilla se ha colocado a dos pasos del título. El encuentro se celebró por la tarde y los puntillistas demostraron a lo largo de la contienda una neta superioridad, contrarrestada solamente por el pundonor

y el entusiasmo de los colistas que aceptaron deportivamente la derrota.

Marcaron por los vencedores Recio (2), Isidro, Ortega, Sánchez y Fontes, de penalty. Por el Estudiantes destacó el central Fiestas, pese al abultado resultado final. Arbitró, bien, el señor Arbelo. INTERINO

LIGA INSULAR

	J	G	E	P	F	C	P
PUNTILLA	8	4	3	1	18	7	11
TORRELAVEGA	8	4	2	2	18	14	10
LANZAROTE	8	3	3	2	20	16	8
ESTUDIANTES	8	1	0	7	10	29	2

¡Atención!

SU MERIENDA...
SU DESAYUNO...
SU APERITIVO...

EN

Churrería y Cafetería
«BRASIL»

RECIENTEMENTE INAUGURADA. TRASERA DEL BAR JANUBIO

Cervezas - Refrescos

Aguas minerales

A. González G. Hita, 10 Tel. 155

PERDIDA

de un reloj marca «Cauny», de caballero, se ha extraviado en trayecto calle Rio de Oro a Instituto. Se ruega la devolución por pertenecer a un productor

Lea

«ANTENA»

¡MUY PRONTO!

TRAPEZIO

Cinemascope
Color de Luxe

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Un preso, de treinta años, se ha fugado 14 veces de la cárcel

LEEDS (Inglaterra).—El especialista en fugas, Terence Cutts, ha sido recapturado una vez más, después de 36 horas de libertad, de la que hace su décimocuarta fuga.

Cutts, de 30 años de edad, tuvo que romper los barrotes de su celda y escalar por una difícil muralla para escapar, en ropas interiores, de la prisión de Leeds.

Se le acabó la «libertad» al ser sorprendido en un café de Shipley, ciudad próxima a Leeds.

Gamberros en acción

MIRANDA DEL EBRO.—Un grupo de jóvenes que regresaba de una fiesta a altas horas de la noche, observaron que en un domicilio particular había luz y música e intentaron tomar parte en la fiesta. Al no permitirselo el dueño, le agredieron y causaron lesiones de pronóstico menos grave. Han sido de-

Le remordió

IRUN.—Cuando se dedicaba a su deporte favorito, la pesca, el vecino de Irún don Ramón Ezquiaga, en el tramo internacional del río Bidasoa denominado «San Miguel», se vio súbitamente sorprendido por la picada de un enorme pez. Se trataba de un salmón.

Después de veinte minutos de lucha, el pescador logró al fin extraer la pieza, de unos seis

Pagó con creces las gallinas robadas

VENECIA.—Un emigrante italiano, que en una ocasión robó cincuenta gallinas para pagarse los gastos del viaje a los Estados Unidos, ha enviado ahora desde aquel país 500 gallinas americanas.

Marino Michelangeli, de 68 años, habitante de la localidad de Querto Daltino, a quien fue-

El testamento del abogado Hampton

Una de las cláusulas del testamento del abogado norteamericano Richard Hampton, muerto en Filadelfia a los 84 años de edad, dice así: «No dejo nada a mis hermanas Hazel y Catalina por-

En el historial de Cutts figura una fuga de la misma prisión de Leeds, en el pasado mes de febrero; otras en las prisiones de Winchester y Lewes; dos de reformatorios juveniles, y ocho de reformatorios escolares.

Cumplía una condena de 3 años y nueve meses por robo de un automóvil, más otros cuatro años a que fue condenado por su última fuga y un intento de robo durante los dos meses que estuvo en «libertad».

tenidos y puestos a disposición de la autoridad judicial siete de los autores, que también han sido sancionados por el Gobernador civil con multas de 2.500 pesetas cada uno. El herido se llama don Eduardo Verduras Ruiz, y los gamberros son personas conocidísimas en la ciudad.

La conciencia

kilos aproximadamente, a la que desprendió en seguida del anzuelo en que había quedado apresada. Sin embargo, el salmón no fue a parar a la cesta, como hubiese sido lo natural, sino que fue devuelto al agua. El pescador recordó súbitamente que todavía no está abierta la veda. El gesto, indudablemente, es de los que adquieren categoría de excepcionales.

por robadas las gallinas, ha declarado el hecho a la policía, pero se ha negado a facilitar el nombre del ladrón porque, según dice, «ha reparado más que de sobra el daño infligido».

Agregó Michelangeli que las gallinas fueron sustraídas hace siete años, y que ya lo había olvidado totalmente.

que son fervientes admiradoras del difunto presidente Roosevelt y porque los impuestos establecidos por éste han consumido más que la parte de herencia que les correspondía».

TEMAS EDUCATIVOS

PADRES E HIJOS

Es frecuente oír cosas como esta:

—El colegio donde va nuestro hijo debe ser muy malo, porque este chico no sabe nada, ni tiene modales, ni le apetece leer, ni nada.

—Es que esos maestros no hacen nada; no sé para qué pagamos...

Y es que todavía quedan gentes que creen—incluso sinceramente, que la formación de sus hijos ha de hacerse íntegramente en la escuela. Como si la formación de un niño o de un muchacho tuviese un horario, y como si todo tuviera que hacerlo el maestro.

El profesor enseña. De 9 a 12, y de 3 a 5 (o hasta las seis, o las 7) el maestro enseña conocimientos a grupos de muchachos, de una manera colectiva que nunca puede ser exclusivamente individual, y al mismo tiempo que les enseña, procura también formales, imbuirles el deseo de ampliar esos conocimientos, les inculca principios de ciudadanía, de moral, del deber.

Ahora bien, creer que todo se aprende en la escuela, o que todo se aprende en un libro, es un error.

El motivo mayor de tal equivocación es que eso es bastante cómodo. Lo cómodo es pagar—o no pagar, cuando la escuela es gratuita—y desentenderse de todo. Si acaso, de vez en cuando, el padre le pregunta mientras se come: ¿Qué tal van los chicos? Y la madre dice «bien» o «regular», y ya está. Cuando la madre dice que «muy mal» o se queja, entonces el padre toma la heroica decisión de ir a ver al maestro, o al director del colegio, «a ver qué pasa».

Naturalmente, si el chico en cuanto a aplicación, estudios o modos, va «muy mal», es prudente ir a ver al director o al profesor. Sin embargo, convendría preguntar en la mayor parte de las ocasiones, si ante los padres se han preguntado a sí mismos las razones.

¿Han conversado con los chicos?

¿Procuran aprovechar todas las coyunturas para formarle?

¿Se han interesado por sus estudios?

¿Han vigilado sus componías, sus entradas o salidas, y sus diversiones?

¿Han procurado, igualmente educarle paso a paso en todo lo que debe aprender en casa, con el ejemplo?

¿Se han preocupado de habituarle a la lectura, seleccionando tales lecturas, y haciendo ese pequeño esfuerzo económico de comprarle libros, y saber escogérselos?

Y sin embargo, toda esta labor que principalmente es de hogar, de los padres, se abandona, se deja toda en manos del maestro, sin tener en cuenta que el niño está en manos del profesor cinco o seis horas, y el resto en manos de sus padres. Y sin embargo, esto es lo fundamental. Y sin embargo, esta labor es muy fácil.

Es muy fácil, cuando se propone, guiar los pasos de un niño, de un chico, de un muchacho. Es fácil, es agradable, con esa inefable ternura que proporcionan los hijos, charlar con ellos, preguntarle por sus progresos, por sus estudios, y contarle cosas. Es fácil hablarles de cosas que no sean sólo el modo de coger el tenedor, que es lo externo; hablarles de que se vive en común, en colectividad; hablarle de Dios y de los hombres; hablarles de que es fundamental el respeto al prójimo, base de toda convivencia; y también es fácil inculcarles el hábito de la lectura, comprándoles buenos libros, y amenos, que les tienten, les acostumbra leer. En todo caso, el librero lo sabe, y para eso se ha lanzado también el Catálogo del Libro Infantil por el Instituto del Libro Español.

Todo es fácil cuando se hace con empeño, con rigor, con estricto sentido del deber. Claro que es más fácil creer que todo debe ponerlo el maestro, pero esto ya es tan fácil que es demasiado fácil para que esa verdad.

AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :-: Distribuidor para Lanzarote:

BERNARDO MORALES MENDEZ

García Escámez, 4 :-: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.